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ANDALUCÍA

Redacción SEVILLA

La Junta de Andalucía ha vuelto a
aplazar la revisión de la desescala-
da, que debió haber avanzado a su
segunda fase hace casi un mes, el
1 de junio. Lo que el Gobierno au-
tonómico llamó denomino “fase
de estabilización” y comenzó el 9
de mayo, con el final del estado de
alarma, seguirá extendiéndose, al
menos, hasta el 6 de julio, cuando
se reunirán los expertos del Comi-
té Territorial de Alto Impacto en
Salud Pública para decidir si se re-
lajan las restricciones o se mantie-
ne el marco normativo que la Jun-
ta aprobó a principios de mayo.

La evolución de la incidencia
acumulada y la reducción de la
presión hospitalaria no permiten,
explican desde Salud, seguir dan-
do pasos. Pese a que Andalucía lle-
va reduciendo el número de casos

por 100.000 habitantes desde ha-
ce 10 días y los ingresos caen de
forma sostenida desde hace sema-
nas, la Junta ha vuelto a retrasar el
examen. El portavoz del Gobierno
autonómico fijó hace unos días la
cota que debe alcanzarse para que
se levanten algunas restricciones
y ayer el consejero de Salud, Jesús
Aguirre, reiteró en un acto en
Huelva la misma idea. “Había una
serie de variables importantísimas
como que la incidencia acumula-
da fuera menos de 150; el número
de hospitalizados se situará por
debajo de 500 en el conjunto de la
comunidad y se vacunara a más de
700.000 personas a la semana”.
En este punto, recordó que en inci-
dencia, a día de hoy, la región está
aún en 164 casos por 100.000 ha-
bitantes y en lo que respecta a hos-
pitalizados se está en 534, por lo
que no se ha alcanzado la cifra de-
seada; únicamente se cumple el
tercer parámetro ya que sí que se
ha superado el número de
700.000 vacunados a la semana.

Ese hito en el proceso de vacu-
nación podría convertirse en flor
de un día por los altibajos que ya se
han convertido en sello de la dis-
tribución de vacunas que realizan
las empresas farmacéuticas tras
sus acuerdos con la UE. El conseje-
ro de salud mostró su preocupa-
ción por el descenso en la llegada
de vacunas a partir de julio. Esta
semana están garantizadas
700.040 dosis a las que hay que su-
mar las de Astrazeneca que llega-
rán a finales de semana y que es-
tán destinadas al grupo de edad de
60 a 69 años, pero “a partir de ju-
lio las de Janssen no nos llegan y
de Pfizer lo harán un 40% menos”.

Esta última merma hace que
desde la Consejería se tenga en
cuenta a todos los que se estén va-
cunando esta semana –y en las
previas– y hayan de recibir la pró-
xima dosis en 21 días: “Hay que ga-
rantizarles la segunda pauta y eso
puede hacer que se ralentice el ni-
vel de vacunación”. “Nosotros es-
peramos llegar en esta semana al
70% de la población diana con una
primovacunación más aquellos
que se han inmunizado de forma
natural y eso nos daría una cierta
tranquilidad”, concluyó Aguirre.

Pese al escenario planteado por
el titular de Salud y Familias, su
compañero Elías Bendodo optó
por el optimismo en un acto en Cá-
diz al afirmar que la vacunación va
a “pasos de gigante” ya que con ese
64% de la población diana, mayo-
res de 16 años, tienen ya al menos
una dosis puesta. Bendodo afirmó
que la comunidad es la que está
vacunando “a mayor velocidad”,
adelantando el proceso en “tres o
cuatro semanas” con respecto a
otras comunidades.

Esto contrasta con la paraliza-
ción de la apertura del calendario
vacunal después de unas sema-
nas en las que cada siete días se
ampliaba en varios años. Sin em-
bargo, desde el 18 de junio el
avance se quedó parado en aque-
llas personas nacidas antes de
1985. A la planificación necesaria
para esa reducción de dosis que
llegarán en julio hay que sumar la
preocupación que hay en la Junta
con la variante delta, ya que sólo
la inmunización completa se ha
demostrado altamente efectiva
contra esta cepa detectada por
primera vez en la India.

Salud retrasa una semana la revisión
de la desescalada por la alta incidencia

JAVIER ALBIÑANA

Personas paseando ayer por la calle Larios de Málaga.

● Aguirre admite su preocupación
por la llegada de menos dosis en julio
y por la gran cantidad de segundos
pinchazos que quedan por poner

El refuerzo del SAS se prolonga
a octubre para cubrir el verano

La Consejería de Salud y Fa-
milias va a readaptar la con-
tratación extra de personal
que se ha realizado para hacer
frente a las necesidades gene-
radas por la pandemia de Co-
vid-19, cifrada en alrededor de
19.300 profesionales a día de
hoy, a la cobertura del plan
asistencial para la temporada
estival. El consejero Jesús
Aguirre precisó ayer en decla-

todas las zonas de costa de la
comunidad autónoma “van a
salir reforzadas dentro de la
asistencia sanitaria”, y las zo-
nas de interior, si bien “no van
a tener consultas a nivel de
tarde, sí que mantendrán todo
el sistema de urgencias”. Se-
gún el consejero “no varía na-
da en comparación con años
anteriores, sólo que no habrá
contratación extra de profesio-
nales para el plan de verano
porque ya se ha realizado an-
tes; lo que haremos es mante-
ner esas contrataciones hasta
el 31 de octubre”.

raciones a los periodistas en La
Antilla (Huelva), cuestionado
por este asunto, que “se trata
de una cifra muy grande contra-
tada al margen de la plantilla
del Servicio Andaluz de Salud
(SAS) que ahora que ha bajado
la incidencia de la pandemia se
va a readaptar al de verano pro-
longando sus contratos hasta el
31 de octubre”. Eso se traduci-
rá, según garantizó Aguirre, que

Esperamos llegar al
70% de la población
diana con una
primovacunación”

Jesús Aguirre
Consejero de Salud

LA BATALLA CONTRA EL CORONAVIRUS 3 La evolución de la pandemia
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Carlos Rocha SEVILLA

El PSOE de Andalucía ha adelan-
tado la elección de Juan Espadas
como secretario general para aca-
bar con la situación de bicefalia
generada por su victoria en las pri-
marias del pasado 13 de junio. Si
todo sale según lo planeado, la
convivencia entre Susana Díaz y
el alcalde de Sevilla se mantendrá
varias semanas y la ex presidenta
incluso volverá al Pleno del Parla-
mento, pero el calendario comen-
zará a correr el 12 de julio cuando,
en un Comité Director se convoca-
rán unas primarias a la Secretaría
General del partido deben culmi-
nar con la proclamación de Espa-
das como jefe de los socialistas an-
daluces el 23 de julio. Ése es el
acuerdo al que han llegado el re-
gidor hispalense y la ex presiden-
ta de la Junta, del que dieron
cuenta ayer en una comparecen-
cia conjunta en la sede regional,
en la calle San Vicente de Sevilla.

“Había que acortar los plazos y
generar una situación de estabili-
dad”, admitió Espadas. Para ello
han alcanzado una solución hí-
brida que permite acelerar la un-
ción del candidato a la Presiden-
cia de la Junta como líder, pero
sin la necesidad de una gestora ni
de celebrar un congreso extraor-
dinario. El Comité Director pro-
gramado el 12 de julio será el pis-

toletazo de salida para esas nue-
vas elecciones internas, que co-
mienzan al día siguiente. Auto-
máticamente se abrirá el proceso
de recogida de avales que finaliza
el 23 de julio. Lo lógico sería que
nadie disputara a Espadas el lide-
razgo tras su éxito en las prima-
rias del 13 de junio, cuando logró
el 55% de los apoyos de la mili-
tancia frente al 38% de Díaz.

Si algún militante logra los 900
avales –el 2% de la afiliación–
que se necesitan en el PSOE para
participar en los procesos orgáni-
cos, las elecciones primarias se-
rían en septiembre, lo que trun-
caría el plan fijado. Lo que no se
mueve en el calendario es el con-
greso ordinario del PSOE de An-
dalucía, que será en noviembre o
diciembre, siempre después de
que el partido a nivel nacional ce-
lebre su propio cónclave, el 15 de
octubre. Hasta ese momento
también se mantendrá la actual
ejecutiva elegida por Díaz en el
anterior proceso orgánico, por lo
que el núcleo duro del susanismo
seguirá en puestos de poder to-
davía varios meses.

“Necesitamos unir al PSOE y
no fracturarlo”, defendió la se-
cretaría general en su primera in-
tervención, en la que ensalzó la
“discreción” que ambos han
mantenido en las negociaciones
a pesar de las “filtraciones, las in-

toxicaciones y las mentiras”. Se
refería así la ex presidenta de la
Junta a las informaciones que la
señalaban a ella como responsa-
ble de la dilación en una dimisión
que no se va a producir. Díaz ex-
plicó que acudirá al próximo Ple-
no del Parlamento, pero tampo-
co ha descartado otro destino en
el futuro. Se especulaba con que
fuera al Senado por designación
autonómica, paso que no dará de
forma inminente. “Soy leal al
PSOE, es lo que siento y lo que vi-
vo, es mi pasión”, zanjó.

Ni Díaz ni Espadas han aclara-

do cuando se darán los próximos
pasos, es decir, el futuro político
de la ex presidenta de la Junta y el
tiempo que el alcalde de Sevilla
seguirá en el Ayuntamiento de la
capital. “He arrimado el hombro
desde el principio y lo seguiré ha-
ciendo en su hoja de ruta”, abun-
dó Díaz cuestionada al respecto.
Espadas destacó el “activo” que es
la todavía líder del partido y so-
bre su futuro, admitió que segui-
rá como primer edil mientras
“pueda”. Durante las primarias fi-
jó siempre el límite en la convoca-
toria de elecciones autonómicas,

una potestad exclusiva del presi-
dente de la Junta, Juanma More-
no, que sigue manteniendo a día
de hoy que agotará la legislatura,
es decir, que los comicios serán a
finales de 2022.

La última etapa de Espadas al
frente del Ayuntamiento de Sevi-
lla será, al mismo tiempo, su pri-
mera etapa como líder –de facto y
de iure– del PSOE de Andalucía.
Lo hará, por el momento, sin ne-
cesidad de poner en marcha una
gestora, como, asegura, había in-
tentado desde que ganó las prima-
rias. Esta posibilidad habría dado
a la dirección federal socialista un
papel más relevante del que am-
bos deseaban, según han expresa-
do en ocasiones anteriores. “No-
sotros nos organizamos”, dijo el
alcalde de Sevilla para espantar la
posibilidad de injerencias de Fe-
rraz. No obstante, el calendario
expuesto ayer por Espadas y Díaz
debe ser refrendado por la direc-
ción del PSOE en el Comité Fede-
ral del próximo sábado, 3 de julio.
Esta reunión del máximo órgano
entre congresos se vio en su mo-
mento como una forma de presión
de la cúpula socialista para acele-
rar esta transición en la federa-
ción más importante del partido.
Finalmente, según reveló Díaz, la
transición acordada entre San Vi-
cente y Ferraz será “tranquila,
coherente y transparente”.

FOTOS. ANTONIO PIZARRO

Susana Díaz y Juan Espadas, ayer en la sede regional del PSOE justo antes de su comparecencia conjunta.

Nuevo liderazgo en
el socialismo andaluz

EN PORTADA

● Díaz y Espadas pactan acelerar el proceso para elegir al alcalde de Sevilla secretario general
● El Comité Director del 12 de julio arranca la transición, que podría alargarse a septiembre

El PSOE-A adelanta las primarias para
consolidar al candidato en el liderazgo

LAS FRASES
5

Susana Díaz
SECRETARIA GENERAL PSOE-A

“Lo hemos llevado

con discreción a pesar

de las filtraciones y

las intoxicaciones”

“Soy leal al PSOE, es

lo que siento y lo que

vivo. Es mi pasión y voy

a arrimar el hombro”

Juan Espadas
CANDIDATO DEL PSOE-A

“Había que acortar

los pasos y generar

una situación

de estabilidad”

“Sólo hay una actriz

y un actor, no hay ni

productor, nosotros

nos organizamos”
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Juan M. Marqués Perales

Juan Espadas ha logrado cua-
drar el círculo de la transición de
poderes en el PSOE de Andalu-
cía. Si el nivel de entendimiento
entre él y Susana Díaz es el mis-
mo que hasta ahora, Espadas ha-
brá firmado uno de los relevos
más tranquilos de la organiza-
ción. Si no fuese así, el propio Es-
padas ha contestado que el par-
tido tiene otros mecanismos de
intervención. “Si hubiera habido
obstaculización [por parte de
Susana Díaz], yo mismo habría
pedido la creación de una gesto-
ra o la dimisión”, indicó el aún
alcalde de Sevilla.

Espadas es un hombre de con-
sensos, lo ha sido en el Ayunta-
miento de Sevilla, donde ha pac-
tado con Podemos y, después,
con Ciudadanos, y lo va a ser en
el PSOE, donde intenta consoli-
dar un liderazgo de facto sin que
Susana Díaz le genere una crisis.
Con la solución pactada entre

ambos, la dirección federal Fe-
rraz también sale contenta, pues
el comité federal que se celebra el
próximo sábado ya tendrá por es-
crito que la federación andaluza
inicia el proceso para elegir a un
nuevo secretario general. Será
Juan Espadas.

La solución permite unificar al
partido tras el proceso de prima-
rias, porque los derrotados pue-
den transitar hacia una nueva
mayoría. No obstante, es una paz
pactada que dependerá de las
prisas de los vencedores y de lo
cómoda que se encuentre Susana

Díaz. La sevillana es secretaria
general desde 2013.

El acuerdo al que han llegado
se ha basado en dos líneas rojas
que no se debían cruzar: Susana
Díaz no dimitirá como líder del
partido hasta que llegue el con-
greso regional, ordinario, del mes
de noviembre o diciembre y, por
tanto, no habrá una gestora. A
cambio, el PSOE elegirá a Juan
Espadas como secretario general
en un proceso que se puede cerrar
el 23 de julio. Desde verano a di-
ciembre, Espadas convivirá con la
Ejecutiva de Susana Díaz, aunque
podrá introducir cambios. Díaz,
que también es ex presidenta de
la Junta, se marchará sin que, for-
malmente, nadie le haya echado.
Esto es muy importante para ella,
aunque fue el resultado de las
elecciones primarias las que le
han indicado que debe marchar-
se. Espadas fue elegido candida-
to a la Junta con una diferencia de
17 puntos sobre ella.

La hoja de ruta es la siguiente.
El comité director del PSOE-A del
13 de julio convoca elecciones in-
ternas para elegir a un nuevo se-
cretario general. Esto en sí es una
anomalía, por cuanto el congre-
so regional no se adelanta, sino
que seguirá siendo después del
federal de octubre. Lo habitual es
elegir al secretario general en
unas primarias y, en cuanto hay
un hueco óptimo en el calenda-
rio, refrendarlo en un congreso.
Si el único candidato es Espadas,
sería proclamado el 23 de julio.
Si hubiese más aspirante, debe-
rían someterse a una votación el
5 de septiembre.

Entre esas fechas y el congreso
regional, Espadas será el secreta-
rio general proclamado, pero Su-
sana Díaz sería de facto la líder y
la Ejecutiva seguiría siendo la
misma. Díaz consigue que no se
despida de la militancia hasta el
congreso ordinario, donde rendi-
rá cuentas de su mandato y dará
el relevo a Espadas.

Los dos implicados han llega-
do a este acuerdo después de
haber celebrado varias reunio-
nes. Ha sido un pacto consegui-
do entre ellos dos. “Aquí sólo
hay una actriz y un actor, no hay
director ni productor”, indicó
Espadas.

Susana Díaz anunció que sí irá
al próximo Pleno del Parlamen-
to andaluz, aunque todo indica
que la ex presidenta será elegida
senadora por designación auto-
nómica. Será, entonces, cuando
deje su acta como parlamenta-
ria. ¿Por qué esperar a ese trámi-
te? Espadas tiene que conseguir
un acuerdo para que uno de los
senadores actuales deje la Cáma-
ra y ceda ese hueco a Díaz. Con
estos trámites, la ex presidenta
consigue margen para la nego-
ciación. Uno de los senadores
que puede salir es el gaditano
Fernando López Gil, que es de

los pocos que le apoyó en la pro-
vincia de Cádiz. Los otros dos
son la malagueña Marisa Bustin-
duy y Miguel Ángel Vázquez, que
fue portavoz de Díaz en el Go-
bierno pero viró hace ya muchos
meses y ha sido una figura desta-
cada en la campaña de Espadas a
las primarias.

Si Díaz es elegida senadora por
el Parlamento mientras conserve
su escaño, no tendrá que pasar el
examen que se les hace a los can-
didatos a ir a la Cámara Alta a
propuesta del legislativo anda-
luz. Este trámite es habitual y no
suele ser un obstáculo para los
nombramientos, pero hacer a Dí-
az pasar por la Comisión del Es-
tatuto del Diputado, donde hay
miembros de todos los partidos,
es un trago complicado. De este
modo es posible que el PSOE lle-
ve su elección antes de que dimi-
ta como parlamentaria.

Susana Díaz escucha a Juan Espadas en la rueda de prensa de ayer.

● La ex presidenta de la Junta

dejará la jefatura del PSOE-A en

un congreso ordinario, pero cederá

antes el poder real al regidor

Espadas asumirá la

Ejecutiva de Susana

Díaz, aunque en su

mayor parte ya es de él

LA FECHA 23 de julio Si ningún militante logra los 900 avales necesarios para
presentarse, Juan Espadas será proclamado secretario general del PSOE-A

Espadas
consigue que
Díaz se vaya sin
que la echen

Ferraz aplaude
que se agilice el
traspaso de poder
El comité federal del PSOE
dará su visto bueno el próxi-
mo sábado a la propuesta
para agilizar el relevo al
frente del partido en Andalu-
cía que han pactado el candi-
dato a la Junta, Juan Espa-
das, y la todavía secretaria
general de los socialistas an-
daluces, Susana Díaz, ya que
es lo que esperaban y la pro-
puesta que manejaban, se-
gún indicaron fuentes socia-
listas a Europa Press. La di-
rección federal había amena-
zado con convocar por su
cuenta unas primarias si Dí-
az no presentaba su dimisión
antes del próximo sábado.
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EDITORIAL

MUY LEJOS AÚN DE LA ‘VIEJA NORMALIDAD’

A
estas alturas a nadie se le escapa que

el gran brote de coronavirus produci-
do en Palma de Mallorca entre jóvenes
que estaban de viaje de fin de curso se

ha convertido en un problema nacional. En pri-
mer lugar porque los afectados (ya casi 1.000
infectados y miles de confinados) pertenecían a
todo el territorio español y, por tanto, el brote se
ha repartido por todas las comunidades autó-
nomas; y en segundo lugar porque nos pone a
todos frente a una verdad incómoda que mu-
chos no quieren ver: pese a los avances realiza-
dos, el coronavirus sigue siendo una amenaza
muy real en nuestras vidas y tardará mucho en
desaparecer. Aún estamos muy lejos de volver a
la vieja normalidad. En este sentido, medidas
recientes como la de eximir a los ciudadanos de
llevar la mascarilla en el exterior no parecen ha-

ber sido muy acertadas, porque pueden provo-
car nuevos contagios y porque generan en la po-
blación una sensación de seguridad –avalada
por el Estado– que no es muy recomendable en
unos momentos en los que nuevas cepas del vi-
rus, como la Delta, están haciendo ya sus estra-
gos. Hay que reconocer, por tanto, que la postu-
ra tomada por la Junta de Andalucía respecto a
la relajación del uso de la mascarilla ha sido
más prudente que la del Gobierno central. El
Ejecutivo de Sánchez debería reconsiderar su

posición. Las administraciones tienen la obliga-
ción de velar por la salud pública, aunque esto
suponga aguantar presiones de diferentes inte-
reses económicos, que por muy legítimos que
sean (que lo son, desde luego) no pueden mar-
car las medidas sanitarias. Parece claro que
mientras el coronavirus no haya sido derrotado
tendremos que limitar mucho la asistencia a lu-
gares de ocio y restauración y fomentar el uso
de la mascarilla y de la higiene de las manos. En
Mallorca fallaron muchas cosas, pero sobre to-
do la Administración, que permitió la macro-
fiesta y la educación de unos jóvenes que obvia-
ron las medidas más elementales de seguridad.
Mucho nos tememos que este verano, de seguir
así las cosas, vamos a tener que asistir a nuevos
brotes importantes. Es hora de tomar las medi-
das para impedirlos.

H
ACE muy bien Juan Espadas en sacudirse cual-
quier condición de sanchista. Cualquiera que
haya tratado mínimamente al alcalde de Sevi-
lla sabe que tiene muy poco que ver con el líder

fatuo, avieso cual hijo de Zapatero, marquetiniano y per-
versamente hábil que habita en la Moncloa. Distinto es
que le haya tocado convivir con Sánchez y no con Felipe
González, que tenga que tragarse algún sapo que otro co-
mo el de los indultos, que sea vinculado con el peor pre-
sidente de la democracia, un tipo capaz de mentir com-
pulsivamente, pactar con filoetarras y olvidar cuanto di-
jo el día anterior para cambiar de careta en menos de
veinticuatro horas, y que en el
futuro tenga que responder a
cuestiones más que incómodas
que surgirán en los años que
restan de mandato, porque la
legislatura será agotada con to-
da seguridad. ¿Cuándo se va a
ver Sánchez en otra? ¿Cuándo
los de Podemos? ¿Y cuándo
van a tener los separatistas, na-
cionalistas y herederos de ETA
un presidente tan manejable
como el actual? No sean inge-
nuos, no habrá adelanto electo-
ral por mucho que el PP ventee
un cambio de ciclo. Y en este
teatro de los horrores se ha co-
lado mi Juan como candidato a
la Presidencia de la Junta y fu-
turo secretario general del
PSOE andaluz. Espadas es un
sanchista coyuntural. Ni sus
formas, ni su estilo, ni su credo

tienen nada que ver con el mejor icono de la política ac-
tual: ese perfil de tardojoven (tardoniñato para muchos)
que te da la paliza en las redes con la ficción de una ima-
gen de hombre saludable, que hace deporte todas las
mañanas y dedica el fin de semana a la familia. Mi Juan
va a misa, come fuera de casa, de vez en cuando engor-
da y otras veces pierde peso, lleva largos los bajos del
pantalón, se lleva bien con arzobispos y cardenales, ce-
lebra el día del Orgullo y tiene el buen gusto de no dar-
nos la brasa con las fotos, vídeos y secuencias de su vida
personal. Pero, ay, le ha tocado convivir con Sánchez y
ser protagonista y colaborador necesario en el final del

susanismo. Juan no es sanchis-
ta, simplemente gestiona el
tiempo que le ha tocado vivir. Y
encima le podremos dar las
gracias por quitarnos a Susana
Díaz de la primera línea de la
política, como dijo Ayuso que
los españoles le debían el favor
de sacar a Iglesias de la política
nacional. Y no se vayan toda-
vía porque hay más. Impaga-
ble la frase de Espadas en la
sede del PSOE andaluz para
quitarse la escarapela de san-
chista: “Aquí sólo hay una ac-
triz y un actor, no hay director
ni productor”. La política es
teatro, puro teatro. La gran
verdad es que todo es menti-
ra. Mi Juan no es sanchista. Y
Susana se irá al Senado con
un gato que recibirá caricias,
muchas caricias.

EL ACTOR ESPADAS
NO ES SANCHISTA

cnavarro@diariodesevilla.es

5

El brote masivo de Mallorca nos indica

que, si queremos impedir que este verano

el virus se desmadre, tendremos que ser

más cautos en la relajación de las medidas

Le ha tocado vivir un tiempo

adverso en el PSOE para su

forma de ser, pero demuestra

saber gestionar la coyuntura

● Las cartas no deben exceder de las 20 líneas y han de
estar firmadas, indicando el DNI y el domicilio.

Correo: Calle Rioja, 13 / e-mail: cartas@diariodesevilla.es

Formación universitaria
Durante estas fechas de exámenes de Selectividad y
elección de carreras se publican las notas de corte com-
parativas de todas las universidades excepto, paradóji-
camente, las de los centros universitarios adscritos a las
academias generales militares. Los aspirantes a la en-
señanza superior militar también tienen que superar,
como una prueba más de su oposición, idéntica selec-
ción que para las titulaciones de Ingeniería Mecánica o
de Organización Industrial, o de Medicina, que el res-
to de los estudiantes, y que les serán impartidas y eva-
luadas en el futuro por el profesorado y Facultades de
Ingeniería de Zaragoza (ET), Vigo (Armada), Cartage-
na (E. Aire) y Alcalá (Medicina). Los resultados son
persistentes y elocuentes: las notas de corte para el ac-
ceso a la enseñanza superior militar no sólo son supe-
riores en Ingeniera, y a una décima en Medicina, a la
más alta de las universidades españolas, sino que sus
alumnos obtienen los mejores índices entre ingresos y
bajas y entre créditos matriculados y aprobados. ¿Cuál
es el secreto? Radica en que traen una APTITUD apro-
piada, disponen de una elevada carga vocacional que
les confiere una ACTITUD idónea para alcanzar el me-
jor rendimiento académico del sistema universitario es-
pañol, y en realizar un gran ESFUERZO para alcanzar
un doble grado universitario civil y militar tan exigen-
te. Valores que deberían ser fomentados por los sucesi-
vos gobiernos para el resto de la juventud española.
Francisco Javier Membrillo Becerra (Sevilla)

Eutanasia, aborto y derechos humanos

Causa sorpresa la noticia de que el Tribunal Constitu-
cional no ha suspendido la entrada en vigor de la ley de
eutanasia, una ley a la cual el legislador ha hurtado el
debate social, y que supone la muerte de personas.
Cualquiera entiende que una ley que autoriza a matar
puede y debe ser suspendida por los daños irreversibles
que su aplicación produce. Es verdad que la eutanasia
no es una novedad, pues matar a otra persona está au-
torizado por la legislación española con la ley del abor-
to. Y dicen que cada año tenemos cien mil víctimas le-
gales, cien mil españoles menos. Y esto choca con la de-
fensa de los derechos humanos, de los cuales –por cier-
to– cada vez se habla menos. Porque, ¿cómo vamos a
hablar de derechos humanos si nos callamos ante la
violación del primer derecho humano, que es el dere-
cho a la vida? Federico Jiménez de Cisneros (Sevilla)

CARTAS AL DIRECTOR La aldaba
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Manuel Ruesga

Antes de su encuentro con Álva-
ro Pimentel para analizar el
acuerdo de estabilidad política
firmado a principios de diciem-
bre del año pasado entre el Parti-
do Socialista y Ciudadanos para
ir de la mano hasta el final de
mandato, Juan Espadas apuntó
una novedad a sus declaraciones
casi a diario sobre su futuro en la
Alcaldía: “Mi papel como alcalde
de Sevilla en estos momentos es
crucial desde el punto de vista
político. Tengo más peso que
simplemente siendo candidato
que si, además, como alcalde al-
zo la voz y le digo al presidente
de la Junta que se tiene que sen-
tar con los alcaldes a negociar la
gestión de los fondos europeos.
Es una cuestión de carácter polí-
tico. Quien quiera entenderla,
que la entienda, y quien no, que
probablemente lo que quiere es
que me vaya cuanto antes del
Ayuntamiento, todavía tiene que
esperar un poquito”.

El primer edil socialista ha
vuelto a defender que su cargo es
“perfectamente compatible” con
su candidatura a la Junta por
parte del PSOE-A en las próximas
elecciones autonómicas y subra-

yó que tiene “tarea todavía pen-
diente”. “Lo voy a demostrar”,
auguró antes de apostillar que,
“cuando crea que no lo es, tam-
bién voy a demostrar un ejercicio
de responsabilidad decidiendo
dejarle la Alcaldía a un compañe-
ro del grupo municipal” socialis-
ta. Espadas recordó que, actual-
mente, ni siquiera tiene “otras
responsabilidades orgánicas” en
el PSOE-A más allá de su papel
como candidato socialista elegi-
do y proclamado para las próxi-
mas elecciones autonómicas. “En
el momento en que considere que
mi responsabilidad no la puedo
ejercer con plenitud, en ese mo-

mento dejaré la Alcaldía, no ne-
cesitaré otros plazos”.

Por último, Espadas agregó
que “los sevillanos saben per-
fectamente, y por eso me die-
ron su confianza, que soy una
persona de fiar. Creo que están

por ahí otros partidos eligiendo
hoy candidatos”.

Antes de reunirse con la for-
mación naranja, el alcalde socia-
lista solicitó a Cs “tranquilidad y
confianza” para mantener el
acuerdo municipal entre ambas
partes antes de subrayar el “alto
grado” de cumplimiento de unos
acuerdos que “se van a cumplir.
Lo demás es responsabilidad
mía. Yo no entro en la vida orgá-
nica de los partidos, por lo que
pido que no se metan tampoco
en la mía”. Espadas destacó que
la “misma mano tendida” que le
está “planteando al Gobierno
andaluz en este inicio de trabajo
en ámbito parlamentario, al PP y
al propio Cs”, es la que espera en
este caso en la sede municipal.
“Esto es de ida y vuelta”.

Sobre la relación con Ciudada-
nos, el primer edil consideró que
Cs no debe estar nervioso y seña-

ló que hará “oposición construc-
tiva” ante la Junta, esperando
“esa misma oposición construc-
tiva que Cs ha desarrollado aquí
en el Ayuntamiento. Si eso ha
funcionado bien y encima yo lo
voy a trasladar como modelo de
oposición a la Junta, ¿por qué
ese tipo de nerviosismo?”, se
preguntó, pidiendo que “no se
sientan amenazados” por su tra-
bajo como líder de la oposición
ante el Gobierno andaluz.

La visión desde la formación
naranja es distinta. Álvaro Pi-
mentel anunció que “dada la si-
tuación de inestabilidad que se vi-
ve desde hace varias semanas en
el gobierno de la ciudad”, su gru-
po municipal “redoblará sus exi-
gencias al alcalde para fiscalizar

al detalle su gestión al frente del
Consistorio”, evitando así que “su
duplicidad de cargos ponga en
riesgo el futuro de los grandes
proyectos de ciudad que todavía
están pendientes de ejecutar”.

Así se lo hizo saber al propio
Espadas en el transcurso de la
reunión que mantuvieron am-
bas partes y en la que el líder de
la formación naranja le solicitó
que “planifique, organice y ace-
lere su relevo en la Alcaldía”, de
modo que “la ciudad no se re-
sienta durante el tiempo en el
que se prolongue esta situación
de interinidad”, ya que “puede
llegar a ser perjudicial para los
intereses de los sevillanos”. De
hecho, “lo que le he pedido, tras
escuchar sus explicaciones, es
que igual que hoy ha pactado
con Susana Díaz su relevo en la
secretaría general del PSOE, Se-
villa necesita que empiece a tra-
bajar en el mismo sentido en el
Ayuntamiento”.

Pimentel insistió a Espadas
que, “ante la certeza de que no
terminará el mandato actual, lo
mejor para la ciudad es que em-
piece a planificar este relevo”. En-
tre otras cosas, porque “quedan
menos de dos años para las próxi-
mas elecciones municipales.

A Espadas le queda “un
poquito” como alcalde

M. G.

Pimentel y Espadas durante la reunión celebrada ayer en la Casa Consistorial.

● El Partido Socialista y Ciudadanos coinciden

en que a día de hoy no existen motivos para

romper el acuerdo de estabilidad política

R. S.

La portavoz de Adelante, Susana
Serrano, calificó ayer de “oportu-
nidad perdida” el acuerdo alcan-
zado por la multinacional del ta-
baco Altadis y el grupo inversor
KKH, para que la segunda entidad
compre la antigua planta tabaque-
ra del barrio de Los Remedios, ce-

rrada desde que hace más de 14
años fuese deslocalizada su pro-
ducción, al objeto de promover un
macroproyecto valorado en unos
200 millones de euros que incluye
la construcción de un nuevo hotel
de primera categoría; la división
del edificio del Cubo con más de
dos tercios del mismo para uso pri-
vado; la creación de una gran pla-

za pública, espacios destinados a
usos culturales y de barrio, zonas
verdes y la construcción de una
nueva pasarela peatonal sobre el
río Guadalquivir.

Frente a la nueva modificación
puntual del Plan General de Or-
denación Urbana (PGOU) de
2006 promovida por el Gobierno
local del socialista Juan Espadas

para dar encaje urbanístico a esta
operación, pues la planta sigue
calificada para uso industrial sin-
gular, Serrano alertó de “una re-
nuncia más del PSOE en su políti-
ca urbanística, que implica la en-
trega a manos privadas de un es-
pacio público estratégico”.

En ese sentido, aseguró que
frente al caso de Sevilla, “en ciu-

dades como Madrid, San Sebas-
tián o Málaga, los terrenos de las
antiguas tabacaleras han pasado
a formar parte del patrimonio
público mediante el desarrollo
de proyectos museísticos, cultu-
rales o administrativos”.

Serrano detalló que de los
39.000 metros cuadrados resul-
tantes de la operación, un total de
35.500 metros cuadrados “serán
gestionados por fondos de inver-
sión sin ningún compromiso de
impulsar proyectos de interés es-
tratégico para Sevilla, mientras
que sólo una porción marginal se
destinará a dotaciones públicas”.

Adelante rechaza la operación en Altadis al
relegar lo público a “una porción marginal”

Voy a trasladar como
modelo de oposición ante
la Junta la que hace
Cs en el Ayuntamiento”

Juan Espadas
Alcalde de Sevilla

Redoblaremos
las exigencias
para fiscalizar al
detalle su gestión”

Álvaro Pimentel
Portavoz de Ciudadanos
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R. S.

Los usuarios del Metro de Sevi-
lla, sociedad concesionaria de
la Junta de Andalucía que ges-
tiona Globalvía, otorgan a este
servicio un notable alto (8,4) en
una escala del 0 al 10, la mejor
calificación obtenida por el su-
burbano desde que se puso en
funcionamiento en 2009, hace
doce años. La Encuesta de Satis-
facción al Usuario, que se ha lle-
vado a cabo en el mes de mayo
con una muestra cercana a las
2.000 entrevistas y un margen
de error del 2,3%, arroja el me-
jor dato de la serie histórica.

El índice de satisfacción rela-
tivo a los distintos aspectos del
servicio evaluables, y que mide
la diferencia entre la calidad
percibida y la calidad esperada
por el usuario, también se ha
visto incrementado notable-
mente, situándose en 9,41 fren-
te al 9,08 obtenido en el año
2019, año en el que se realizó la
última encuesta.

Los aspectos que obtienen las
valoraciones más altas son la
limpieza de estaciones y el fun-
cionamiento de las escaleras y
ascensores (8,8), la limpieza en
el interior de los trenes (8,7), la
accesibilidad de las estaciones y
la rapidez de llegada al destino,
así como la sensación de seguri-
dad (8,6) y el trato con los em-
pleados (8,5) con puntuaciones
por encima de la media.

Con valoraciones de notable
entre el 7,2 y el 8,3, figuran las
aglomeraciones, la comodidad
de las conexiones o la informa-
ción sobre las interrupciones. El
índice de confianza es del
98,6%.

El usuario tipo del Metro de
Sevilla es mayoritariamente
mujer (57,7%) y menor de 30
años (50,5%). Según su resi-
dencia, el 40,9% procede de la
capital sevillana y el 34,4% de
Mairena del Aljarafe, San Juan
y Dos Hermanas. El resto co-
rresponde a otros municipios de
la provincia.

El 59,4% de los encuestados
realizan entre 5 y 14 viajes se-
manales, por lo que hacen un
uso diario o cotidiano del Metro.

El 63,3% de los usuarios lle-

gan al metro andando y el 74%
continúa el viaje a pie al salir de
la estación. Sólo el 18% de los
usuarios utilizan su vehículo
privado para desplazarse hasta
la estación de metro. Hay un in-

cremento del uso de la bicicle-
ta para acceder al Metro (2,6%
de usuarios) y por primera vez
aparece el uso del patinete
eléctrico con un 1,4% de los
usuarios .

Metro logra la mejor nota de
usuarios de su historia: un 8,4
Lopeorvaloradoson
lasaglomeraciones, la
informaciónantecortesdel
servicioylasconexiones

El 63,3% llega

al Metro andando

y el 18% lo hace

en coche particular

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Viajeros saliendo de una estación de la línea 1 del Metro.
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Efe MADRID

El Ministerio de Inclusión y Segu-
ridad Social cerró ayer con patro-
nal y sindicatos un acuerdo para
el primer paquete de reforma de
las pensiones, según informaron
fuentes del diálogo social.

El acuerdo, tras meses de ne-
gociaciones, se selló en la reu-
nión de la mesa convocada ayer
y sólo queda pendiente de la ra-
tificación formal de los órganos
de dirección de la CEOE, algo
que previsiblemente ocurrirá
hoy, ya que los negociadores de
UGT y CCOO tenían el mandato
para poder aprobarlo en la mesa.

Desde el Ministerio de Seguri-
dad Social señalan que el texto
del acuerdo recoge tanto las re-
comendaciones que el Pacto de
Toledo aprobó el pasado otoño
como las reformas recogidas en
el componente 30 del Plan de Re-
cuperación, Transformación y
Resiliencia.

La reforma supone que las
pensiones vuelvan a revalorizar-
se con la inflación por ley así co-
mo derogar expresamente el fac-
tor de sostenibilidad de la refor-
ma del PP de 2013.

También incluye diversas me-
didas para acercar la edad real
de jubilación a la legal y el com-
promiso para que el Estado asu-
ma parte de los denominados
“gastos impropios” de la Seguri-
dad Social.

En un comunicado conjunto,
los sindicatos destacaron que la
reforma supone la inclusión del
compromiso del Estado como
“garante” público del sistema de
pensiones, incluyéndose en la
Ley General de Seguridad So-
cial una cláusula mediante la
que anualmente se realizará
una transferencia a través de los
Presupuestos Generales del Es-
tado por un 2% del PIB, alrede-

dor de unos 21.000 millones. Se
culmina así el cumplimiento del
principio de separación de fuen-
tes y se garantiza cerca de la mi-
tad del incremento de financia-
ción adicional que se prevé que
necesitará el sistema de pensio-

nes para 2050, momento clave
del incremento del gasto por la
jubilación del denominado “ba-
by boom”, añaden.

El acuerdo de pensiones, ex-
plican, supone también una re-
visión del modelo de jubilación
anticipada “reduciendo de for-
ma generalizada los coeficien-
tes reductores”, dando “mayor
equidad” a las reglas de jubila-
ción anticipada y ampliando los
derechos de jubilación en varias
modalidades.

Se igualan también, detallan
los sindicatos, los derechos vin-

culados a los periodos de servi-
cio social femenino obligatorio
al que ya disfrutaban los del ser-
vicio militar.

También se desarrollan otras
medidas como la equiparación
de la pensión de viudedad para
las parejas de hecho, la exten-
sión del derecho a cotización
para las becas o la mejora de los
convenios especiales de cuida-
dores familiares de personas en
situación de dependencia, en-
tre otros.

En rueda de prensa posterior
a una reunión con IU, el líder de

CCOO, Unai Sordo, aseguró que
este acuerdo es “una palanca
muy potente” para asegurar la
sostenibilidad y suficiencia de
las pensiones y que requiere me-
didas de ingresos.

Desde UGT, la secretaria de
Políticas Europeas, Mari Car-
men Barrera, consideró que es-
te acuerdo es “inteligente”,
“equilibrado” y “uno de los más
importantes de la última déca-
da en materia de diálogo so-
cial”, convirtiéndose así en “la
antítesis de la reforma de pen-
siones de 2013”.

Gobierno,patronalysindicatospactanel
primerbloquedereformadelaspensiones

FERNANDO ALVARADO / EFE

El ministro José Luis Escrivá, titular de Inclusión y Seguridad Social, en un acto público en Madrid, ayer.

El Estado transferirá el

2% del PIB cada año a

la Seguridad Social para

garantizar el sistema

● El acuerdo recupera la revaloración de las pagas de jubilación por ley conforme al IPC y
deroga el factor de sostenibilidad aprobado por el PP en 2013 ● La CEOE espera validarlo hoy

Efe MADRID

La vicepresidenta tercera y minis-
tra de Trabajo, Yolanda Díaz, abo-
gó ayer por revisar algunas de las
subvenciones actuales al empleo
porque son “un peso muerto en la
economía” y porque su reorgani-
zación es un “reclamo colectivo”.

Durante su comparecencia en

la Comisión de Trabajo del Sena-
do para explicar las medidas la-
borales aprobadas por el Gobier-
no frente al coronavirus, Díaz di-
jo que las bonificaciones a la con-
tratación laboral se concentrarán
“casi en exclusiva en personas de-
sempleadas y siempre para con-
tratación indefinida”.

La vicepresidenta también se-

ñaló que se está trabajando en
una reforma para ampliar la pro-
tección por desempleo, exten-
diendo la duración de los subsi-
dios y eliminando ciertas lagunas
de desprotección, así como sim-
plificando el funcionamiento del
sistema para dar mayor seguri-
dad jurídica y facilitar la gestión.

Respecto a los datos de empleo

del mes de junio, adelantó que
“los datos van a ser muy positi-
vos”, después de que en los últi-
mos cinco meses “un millón de
personas” se hayan incorporado
al empleo. Díaz informó de que la
intensificación de la labor inspec-
tora ha permitido convertir
155.905 contratos temporales
irregulares en indefinidos.

Díaz aboga por revisar las subvenciones
que son “un peso muerto en la economía”

E. PARRA / EP

Yolanda Díaz, en el Congreso.
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Efe BRUSELAS

Los países de la Unión Europea
(UE) dieron luz verde ayer al
acuerdo alcanzado hace unos dí-
as por las instituciones europeas
sobre la Política Agrícola Común
(PAC) para el periodo 2023-
2027, una reforma que pretende
responder a los retos ambienta-
les y climáticos a través de una

producción más sostenible. Los
ministros de Agricultura debatie-
ron en una reunión en Luxem-
burgo el acuerdo logrado el pasa-
do viernes entre las instituciones
europeas (Consejo y Eurocáma-
ra, con el apoyo de la Comisión).

“Quiero calificar el acuerdo de
hoy –por ayer– de acuerdo histó-
rico. Es la mayor reforma de la
Política Agraria Común desde los
años 90. Implica un cambio de
enfoque sustantivo por la nove-
dad que suponen los planes es-
tratégicos nacionales y por la am-
bición ambiental”, dijo en rueda
de prensa al término de la reu-
nión el ministro español de Agri-
cultura y Pesca, Luis Planas.

La mayoría de delegaciones re-
conoció que algunos aspectos no
son exactamente los que el Con-

sejo quería conseguir, pero lo
consideraron en general equili-
brado y positivo.

El ministro español, Luis Pla-
nas dijo que es un “buen acuer-
do”, primero desde el punto de
vista del “objetivo financiero”.

La PAC estará dotada en los
próximos años de unos 390.000
millones de euros del presu-
puesto europeo, de los que unos
47.000 irán a parar a los agricul-
tores y ganaderos en España
(donde hay unos 695.000 bene-
ficiarios). Además, asegurará
un “equilibrio” entre la rentabi-
lidad económica de las explota-
ciones y los objetivos ambienta-
les y de lucha contra el cambio
climático, dijo Planas. También
destacó la “flexibilidad y subsi-
diariedad” que facilitará en la

toma de decisiones sobre los
planes estratégicos nacionales,
una de las principales noveda-
des de la nueva política.

El ministro confió en un próxi-
mo acuerdo entre las comunida-
des autónomas españolas sobre
la PAC. “Si hemos sido capaces de
hacerlo a nivel europeo espero y
deseo que seamos capaces de ha-
cerlo en España”, dijo Planas.

Un nuevo pago que quiere in-
centivar las prácticas agrícolas y
ganaderas que tengan un impac-
to más beneficioso para el clima
y el medio ambiente.

Los países estarán obligados a
ofrecer este nuevo instrumento,
que será voluntario para los pro-
ductores y al que se destinará el
25 % de los pagos directos, con
un periodo de aprendizaje de dos
años, en el que ese porcentaje se
podrá limitar al 20 %.

Desde 2023 con carácter vo-
luntario y 2025 de forma obliga-
toria, la concesión de ayuda a las
explotaciones quedará sujeta al
respeto de las normas laborales.

Para ponerlo en práctica se
cruzarán datos con las autorida-
des responsables con el fin de ex-
cluir de las ayudas a aquellas que
incurran en abusos.

● Planas considera

que es “un buen

acuerdo” desde el

punto de vista del

“objetivo financiero”

JULIEN WARNAND / EFE / EPA

El ministro español de Agricultura, Luis Planas, conversa con su homóloga alemena, Julia Klockner, en presencia de los de Italia, Bélgica y Portugal.

Los países de la UE aprueban
la mayor reforma de la
PAC de las últimas décadas

C. Perdigones PUERTO REAL

Los trabajadores de Airbus, re-
presentados en el comité interem-
presas, han vuelto a decir que no al
acuerdo que plantea la empresa.
La petición que lanzó la pasada se-
mana el presidente de la compañía
en España, Alberto Gutiérrez, en
un vídeo en el que solicitaba que se
retomasen las negociaciones no ha
tenido el efecto deseado y los cin-

co sindicatos presentes en el comi-
té han vuelto a rechazar el docu-
mento, en el encuentro celebrado
a primera hora de ayer lunes.

La empresa dio de plazo hasta
mañana, 30 de junio, para “alcan-
zar un acuerdo que proteja el em-
pleo en la región de Cádiz”, si no,
advertía de que “la empresa se ve-
rá obligada a tomar una decisión
que tendrá un mayor impacto lo-
cal que la propuesta que hoy tene-
mos delante”.

El mensaje, que los trabajado-
res se han tomado como una ame-
naza, no ha sentado bien en el se-
no del comité interempresas.
Tampoco han recibido bien la car-
ta que el director de Recursos Hu-

manos de la compañía, Antonio
Lasaga, ha enviado al presidente
del comité Interempresas, Fran-
cisco San José, en la que le adver-
tía que “ante la ausencia de acuer-
do en el marco de la negociación
colectiva y en el caso de no produ-
cirse progreso y acuerdo antes de
final del mes de junio, fecha lími-
te para la empresa, Airbus se verá
obligada a implementar las medi-
das correspondientes para gestio-
nar el remanente del Plan Od-
yssey y la solución para la planta
de Puerto Real”.

El comité no sólo ha rechazo el
acuerdo que hay sobre la mesa
que, entre otras cuestiones impli-
ca el cierre de la planta de Puer-
to Real, calificada por el propio
presidente de Airbus como “in-
frautilizada e inviable”, sino que
devuelve la pelota a la parte em-
presarial exigiendo un nuevo
acuerdo que sí logre el consenso
de la parte social.

El comité interempresas vuelve a rechazar
la propuesta de Airbus sobre Puerto Real
Lossindicatospidenala
compañíaunanuevaoferta
paraseguirnegociando
sobrelaplantagaditana

JULIO GONZÁLEZ

Manifestación de los trabajadores de Airbus Puerto Real.

Hello Auto
ampliará
capital para
acelerar su
crecimiento

Redacción SEVILLA

La aseguradora tecnológica
sevillana Hello Auto estudia
ampliar capital para acelerar
su crecimiento en España y en
el ámbito internacional, se-
gún informó la compañía en el
marco de su participación en
el Mobile World Congress de
Barcelona. “Hemos recibido
llamadas de fondos europeos
interesándose por nuestro
modelo, la tecnología desa-
rrollada y los productos”, afir-
mó el cofundador y presiden-
te de Hello Auto, Manuel San-
tiago, quien agregó: “Nos di-
cen que encaja perfectamente
en el resto de Europa, donde
los seguros con telemetría y el
pago por uso están todavía en
una fase incipiente”.

La empresa andaluza, que
ha sido elegida una de las diez
empresas de la región con
mayor proyección, utiliza un
asistente de conducción que
aloja el conductor del vehícu-
lo en el coche y le permite in-
corporar funcionalidades co-
mo una cámara de seguridad,
controlador de velocidad o
emergencias y logra ajustar
mejor el riesgo de la póliza,
consiguiendo una rebaja en la
prima. Hello Auto para este
segmento del mercado con-
sisten en incluir la monitori-
zación de los vehículos y su
gestión. Además de los servi-
cios de ayuda a la conduc-
ción, Hello Auto auto su pro-
ductoFlex, un producto ase-
gurador donde el cliente paga
una pequeña cuota mensual y
un pago variable en función
de los días que conduce.
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E
L pasado viernes tuvi-
mos en vivo a José Ma-
nuel González-Páramo
en la Facultad de Eco-

nómicas de Málaga, con una
conferencia sobre lo que consi-
deró una crisis única por su ori-
gen no económico e impacto glo-
bal, pues no ha habido nada se-
mejante, desde la IIGM. Pero,
aunque los escenarios que poda-
mos dibujar son inciertos, hay
algunos vectores de actuación
claves para la política económi-

ca. Las respuestas sanitarias han
condicionado la movilidad y la
economía, no obstante, se ha
protegido a la empresa y a los
trabajadores e impulsado una
vacunación masiva; la banca ha
sido esta vez una solución y no
un problema proporcionando li-
quidez; las políticas fiscales han
actuado mediante moratorias,
garantías, inyecciones de capi-
tal, y aseguramiento de rentas.
Calcula que todo ello ha mejora-
do el producto global un 6%, y si
sólo fueran dos años que se pier-
den de crecimiento, no sería una
catástrofe para el mundo.

El impacto ha sido desigual en
sectores y países, con conse-
cuencias geopolíticas en el co-
mercio y materias primas, y una
gran reversión en la integración
global. La demanda de consumo

embalsada surge y crea tensio-
nes en los suministros y los pre-
cios. Entre los riesgos que se pre-
sentan están el endeudamiento,
preocupante pero asumible si se
invierte en educación, recualifi-
cación, vivienda, infraestructu-
ra, investigación y desarrollo,
digitalización, y contra el cam-
bio climático. Hay que conside-
rar asimismo la coordinación de
la política monetaria, y los bají-
simos tipos de interés, con la po-
lítica fiscal, también expansiva.

Puso mucho énfasis en sanar
las heridas permanentes que va
a dejar la crisis, como la dificul-
tad para adaptarse empresarial
y profesionalmente, y la roboti-
zación de empleos poco cualifi-
cados. Mencionó que un 1% de
la población absorbe el 27% el
crecimiento, y al 50% más bajo

sólo llega el 12%, lo que da lugar
a monopolios y concentraciones
en mercados de capitales, sin
que lleve a inversiones y aumen-
to de productividad, y casan mal
con una sociedad que busca la
armonía. Llama también a vigi-
lar proactivamente las brechas
de género y las consecuencias
que la crisis tiene para la mujer.
La sensibilidad en el ámbito aca-
démico, empresarial, y las insti-
tuciones, en los que el conferen-
ciante ocupa una posición de ex-
celencia, por el medio ambiente,
la responsabilidad social, y el
buen gobierno, fueron algunos
de los hilos que engarzaron su
conferencia.

Hay dos ideas adicionales a
destacar. Una, que la frágil sali-
da de la crisis ha de ser emocio-
nal y socialmente inteligente,

solidaria, sostenible, no dejando
a nadie atrás, lo que requiere
trabajar en escenarios más cons-
tructivos, pues la vulnerabilidad
humana ante la enfermedad de-
bería enseñarnos humildad y co-
operación. Decía William Blake
-es la segunda idea- que “si la tie-
rra y los planetas dudaran, cae-
rían”, como un principio de afe-
rrarse a convicciones para so-
brevivir; pero sin caer en la am-
bigüedad ni el relativismo, hay
más verdad en la exposición
compleja de los problemas del
profesor José Manuel González-
Páramo, que presenta dudas, pe-
ro también caminos a seguir.
Además, también yerra Blake al
no tener en cuenta el inestable
equilibrio, no intuido, de las co-
sas, desde el Universo a la más
pequeña de las partículas.

Alberto Grimaldi SEVILLA

La Fiscalía de Sevilla ha visto indi-
cios de delito en la gestión de
Abengoa desde que se hizo la pri-
mera reestructuración financiera
y por ello investigará los hechos
denunciados por dos accionistas
individuales de la compañía de
manera conjunta en las diligencias
previas que ya tramita el Juzgado
número 8 de Sevilla, a raíz de la
querella que presentó Inversión
Corporativa, el vehículo inversor
de las familias fundadoras de la
multinacional sevillana.

La Fiscalía de Vigo abrió unas di-
ligencias de investigación a instan-
cias de la denuncia de un accionis-
ta residente en Pontevedra contra
los miembros del consejo de admi-
nistración de Abengoa tras la pri-
mera reestructuración económica
de la mercantil, presidido por Gon-
zalo Urquijo Fernández de Araoz e
integrado por Manuel Castro Ala-
dro, José Luis del Valle Doblado,
José Wahnon Levy, Ramón Soto-
mayor Jáuregui, Pilar Cavero Mes-
tre y Josep Piqué Camps.

Dichas diligencias se traslada-
ron a la Fiscalía Provincial de Sevi-
lla, dado que Abengoa tiene su do-
micilio social en la capital hispa-
lense. “La denuncia versa sobre
una serie de hechos que detalla a lo
largo de su texto y que a grosso mo-
do viene a poner de manifiesto una
serie de acuerdos y decisiones

adoptadas por el mencionado con-
sejo de administración tras la pri-
mera reestructuración económica
de Abengoa SA, tendentes a vaciar
de valor económico la empresa ad-
ministrada en pro de los accionis-
tas mayoritarios y a su vez acree-
dores (sobre todo entidades finan-
cieras, que fueron las que determi-
naron el nombramiento de los de-
nunciados como miembros del re-
ferido consejo) y en perjuicio de
los accionistas minoritarios y de la
propia mercantil, dado que se ven-
dieron activos más valiosos de la
empresa por un precio bastante in-
ferior de mercado y se adoptaron
otras decisiones que de forma do-
losa agravaron la situación de in-
solvencia de la compañía siempre
tendentes a beneficiar a los acree-
dores financieros de la empresa”,
señala la Fiscalía de Sevilla. La de-
nuncia añade que “se ocultó y ter-
giversó ante el mercado de la situa-

ción económica real de la compa-
ñía y se empleó dicha información
para vender las acciones de la mis-
ma a un valor más alto del real, lo-
grando de dicho modo los acree-
dores bancarios y fondos de inver-
sión accionistas mayoritarios un
beneficio de hasta 200 millones de
euros en bolsa en perjuicio de los
accionistas minoritarios”.

El Ministerio Público considera
que “tales hechos serían indiciaria-
mente constitutivos, a priori, de un
delito de administración desleal,
un delito contra el mercado, un de-
lito societario, y un eventual delito
de estafa”, según relata.

Durante la tramitación de esta
denuncia, la Fiscalía recibe una se-
gunda denuncia que se acumula a
la anterior, interpuesta por un ac-
cionista residente en Madrid, que
da cuenta de los mismos hechos.

Como el Juzgado de Instrucción
8 de Sevilla ya instruye las diligen-

cias previas 1937/20 en el que se
investigan precisamente los mis-
mos hechos, el fiscal acuerda que
estas denuncias han de acumular-
se al procedimiento judicializado,
aunque solicita que también se in-
vestigue al actual presidente de
Abengoa, Juan Pablo López-Bravo
Velasco.

En una providencia del pasado
jueves, la juez instructora de la
querella acordó recibir las denun-
cias y dar cuenta tanto a las partes
como de nuevo al propio fiscal.

LA SEPI PIDE MÁS DATOS
Por otro lado, la Sociedad Estatal
de Participaciones Industriales
(SEPI) ha requerido a Abengoa
más información para poder avan-
zar en el expediente de solicitud de
ayuda que solicitó con cargo al
Fondo de Solvencia de Empresas
Estratégicas por importe de 249
millones de euros para su filial
operativa Abenewco 1, informó
Efe. La agencia, que cita fuentes
cercanas a la operación, informa
de que Abengoa ha respondido,
pero sólo parcialmente a los reque-
rimientos que se le han hecho en
las últimas semanas para comple-
tar la información.

En concreto, la SEPI pide a
Abengoa que refleje el compromi-
so de los bancos con la reestructu-
ración financiera pendiente y que
aclare con qué inversores va a ges-
tionar su plan de viabilidad y su
proyecto de futuro, según las cita-
das fuentes.

La información es considerada
imprescindible para que se pueda
conocer el plan de viabilidad que
todavía está pendiente de presen-
tar en su totalidad, poder garanti-
zar la devolución de los préstamos
que en su caso se concedan y para
garantizar la viabilidad futura de
la compañía.

El fiscal ve indicios de delito en
la gestión de Abengoa desde 2016

INTELIGENCIA EMOCIONAL Y SOCIAL PARA UNA CRISIS ÚNICA

● El Ministerio Público

pide que se investigue

también al presidente

actual, Juan Pablo

López-Bravo

GUMERSINDO
RUIZ

A. G.

Gonzalo Urquijo, ex presidente de Abengoa, el día que fue destituido.

Muere Juergen
B. Donges,
economista
sevillano
OBITUARIO

Redacción

Juergen B. Donges, uno de los
economistas más influyentes
de las últimas décadas, falle-
ció esta semana en Alemania,
a los 71 años de edad. Nacido
en Sevilla, desarrolló buena
parte de su vida profesional
en el país teutón, pero siem-
pre mantuvo un vínculo muy
fuerte con España, no solo en
el campo de la economía sino
también en lo personal, pues-
to que su mujer era española.

Catedrático de Ciencias
Económicas, durante muchos
años fue director del Instituto
de Política Económica, un
centro de estudios vinculado
a la Universidad de Colonia.
También fue cicepresidente
del Instituto de Economía
Mundial de Kiel y ha imparti-
do docencia en muchas otras
universidades y think tanks.

En España fue uno de los
creadores y estuvo ligado du-
rante más de cuarenta años al
Instituto de Estudios Econó-
micos. En éste presidió más de
setenta reuniones semestrales
dedicadas al estudio de la co-
yuntura económica española,
la última el pasado invierno.
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ACCIONA 127,200 0,39 0,50 9,00 129,500 126,600 112.989 6.978 18:00

ACERINOX 9,954 -0,08 -0,01 15,09 10,150 9,880 1.522.475 2.693 18:00

ACS 22,320 -2,06 -0,47 -11,83 23,000 22,320 974.816 6.934 18:00

AENA 141,900 -4,15 -6,15 -0,21 148,100 141,900 263.999 21.285 18:00

ALMIRALL 14,900 -0,60 -0,09 38,36 15,070 14,810 236.314 2.679 18:00

AMADEUS IT GROUP 61,260 -4,19 -2,68 2,85 63,920 61,120 604.042 27.598 18:00

ARCELORMITTAL 25,475 -2,79 -0,73 34,77 26,160 25,460 473.326 28.094 18:00

BANCO SABADELL 0,577 -4,03 -0,02 62,99 0,602 0,576 26.911.322 3.247 18:00

BANKINTER 4,266 -2,00 -0,09 24,91 4,367 4,266 1.383.190 3.835 18:00

BBVA 5,277 -2,84 -0,15 32,54 5,440 5,277 11.441.682 35.186 18:00

CAIXABANK 2,584 -2,49 -0,07 24,14 2,657 2,584 6.427.746 20.829 18:00

CELLNEX TELECOM 54,440 -0,66 -0,36 19,65 55,060 53,980 782.549 36.983 18:00

CIE.AUTOMOTIVE 24,980 -2,35 -0,60 14,50 25,860 24,880 236.666 3.061 18:00

COLONIAL 8,600 -2,44 -0,21 7,17 8,825 8,600 584.551 4.370 18:00

ENAGAS 19,700 -0,10 -0,02 9,66 19,835 19,630 501.813 5.161 18:00

ENDESA 22,200 -1,20 -0,27 -0,67 22,380 22,110 1.672.278 23.504 18:00

FERROVIAL 25,170 -1,64 -0,42 12,28 25,680 24,890 1.080.267 18.588 18:00

FLUIDRA 33,500 -4,01 -1,40 59,90 35,200 33,400 301.972 6.554 18:00

GRIFOLS 22,840 0,79 0,18 -2,78 22,980 22,660 498.510 9.733 18:00

IAG 2,059 -6,24 -0,14 14,96 2,195 2,052 37.748.800 10.236 18:00

IBERDROLA 10,345 -0,10 -0,01 -10,35 10,365 10,210 7.918.743 66.396 18:00

INDITEX 29,980 -2,63 -0,81 16,50 30,820 29,930 2.220.860 93.437 18:00

INDRA 7,630 -1,42 -0,11 9,31 7,750 7,620 565.764 1.348 18:00

MAPFRE 1,765 -1,01 -0,02 15,38 1,790 1,765 2.563.080 5.437 18:00

MELIÁ HOTELS 6,252 -6,44 -0,43 9,30 6,690 6,230 2.418.177 1.378 18:00

MERLIN PROP. 8,740 -3,06 -0,28 16,17 9,034 8,706 941.313 4.106 18:00

NATURGY 21,900 -0,27 -0,06 19,01 22,040 21,870 450.485 21.235 18:00

PHARMA MAR 78,920 0,54 0,42 11,88 79,740 77,280 103.970 1.449 18:00

RED ELÉCTRICA 16,515 0,46 0,07 0,03 16,625 16,420 1.055.098 8.936 18:00

REPSOL 10,682 -3,40 -0,38 29,48 11,100 10,650 4.830.839 16.316 18:00

SANTANDER 3,263 -2,77 -0,09 29,66 3,358 3,263 23.234.650 56.574 18:00

SIEMENS GAMESA 27,840 1,90 0,52 -15,87 27,980 27,150 838.835 18.963 18:00

SOLARIA 15,800 2,66 0,41 -33,16 15,830 15,195 711.697 1.974 18:00

TELEFÓNICA 3,846 -2,12 -0,08 24,68 3,938 3,846 11.108.859 20.939 18:00

VISCOFAN 59,000 -1,09 -0,65 2,08 60,000 58,900 62.805 2.744 18:00

G
Madrid
ÍBEX 35
-1,99%
8.913,7

G
Nueva York
Dow Jones

-0,44%
34.283,27

G
Tokio

Nikkei 225
-0,06%

29.048,02

G
Euro Stoxx

50 PP valores
-0,75%

4.089,91

L
A La semana bursátil
comenzó con predo-
minio del rojo en los
mercados de renta va-

riable globales, tras los máxi-
mos históricos alcanzados la
semana pasada por los princi-
pales índices de EEUU. A falta
de dos días para finalizar el se-
mestre en el año.

En una jornada sin datos
macroeconómicos relevantes,
el optimismo del mercado se
ve moderado por la incerti-
dumbre sobre la propagación
de las nuevas variantes del co-
ronavirus, como la cepa Delta,
detectada originalmente en
India y que mostró un elevado
ritmo de transmisión en Reino
Unido. Esta cepa está deterio-
rando la situación epidemio-

lógica en varias zonas de Asia,
Sudáfrica y Australia, entre otros
países. Una situación que llevó a
Malasia a extender el confina-
miento que inicialmente debía
terminar ayer, al mismo tiempo
que Sudáfrica elevó el estado de
alerta a su segundo nivel más al-
to, prohibiendo las reuniones y
cerrando los colegios durante
dos semanas; Australia ha im-
puesto nuevas restricciones de
movilidad.

En Reino Unido, los casos dia-
rios de contagio repuntan a nive-
les de principios de febrero, su-
perando en la última semana los
200 casos por cada millón de ha-
bitantes. Ante esta coyuntura,
Portugal y España impusieron
nuevas restricciones a los turistas
británicos.

El Íbex 35 inicia la semana con
una caída de 1,99%, que le deja
en 8.913,70 puntos, otra vez por
debajo de los 9.000. Los valores
más perjudicados han sido los li-
gados al turismo, como Meliá
(–6,44%), IAG (–6,24%), Ama-
deus (–4,19%) o Aena (–4,15%).

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

INICIO DE SEMANA TORCIDO

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

Agencias

El entrenador del Real Madrid
Carlo Ancelotti (con una deuda
de 1,5 millones) y el escritor Ilde-
fonso Falcones (1,3 millones)
han entrado en la lista de moro-
sos con la Agencia Tributaria al
sumar una deuda con Hacienda
de más de un millón de euros. En-
tre los nombres conocidos que
también se incorporan a esta edi-
ción del listado está también el de
José María del Nido Carrasco (1,7
millones), vicepresidente del Se-
villa FC e hijo del expresidente
del club José María del Nido.

La Agencia Tributaria publicó
ayer el séptimo listado de gran-
des deudores, en el que aparecen
los contribuyentes, ya sean per-
sonas o empresas, que adeuda-

ban más de un millón de euros a
Hacienda el 31 de diciembre de
2020. También la conocida como
“timadora de los VIPs”, Mónica
Gil Manzano, con una deuda de
1,57 millones. Además, vuelven
algunos morosos que ya habían
abandonado la lista, como el
exvicepresidente del Gobierno
Rodrigo Rato (con una deuda de
1,36 millones) o el futbolista bra-
sileño Dani Alves (2,1 millones).

En cambio, salen de la lista el
también futbolista brasileño del
PSG francés Neymar –que hace
un año era el mayor moroso per-
sona física con una deuda de más
de 34 millones de euros– o el ex
piloto de motociclismo Sito Pons.

Esto no significa necesaria-
mente que hayan saldado su deu-
da, sino que o bien la han situado

por debajo del millón de euros o
han logrado algún tipo de sus-
pensión o aplazamiento.

Por lo que respecta a las empre-
sas, las mayores deudas se con-
centran en Reyal Urbis (341,12
millones), Isolux Corsán (329,65
millones) y Nozar (214,88 millo-
nes). Asimismo, el grupo de so-
ciedades vinculadas al empresa-
rio andaluz Rafael Gómez, cono-
cido como Sandokán, deben casi
150 millones de euros a Hacien-
da: Arenal 2000 de Inversiones
(12,06 millones), Arenal 2000
(64,9 millones) y Arenal 2001
(71,93 millones).

Grupo Prasa, que sitúa su deu-
da en 97,7 millones; y Promaga,
con 70,82 millones de euros, son
otras empresas andaluzas en el
listado. Así como el grupo Aben-
goa. La matriz, en concurso de
acreedores, que debe 3,6 millo-
nes de euros, mientras que sus fi-
liales Abengoa Finance, Abengoa
Abenewco 1 y Abencor Suminis-
tros deben 4,17; 4,52 y 29,27 mi-
llones.

* Ac.Año: Acumulado anual

Ancelotti y Del Nido Carrasco
entran en la lista de grandes
morosos con Hacienda

DAVID CAMACHO

● El grupo Abengoa se mantiene en el

listado de sociedades con una deuda

conjunta que supera los 41 millones

Banquero Privado
de Singular Bank

Redacción SEVILLA

Unicaja Banco recibió ayer la au-
torización del Banco Central Eu-
ropeo (BCE) para utilizar mode-
los internos para calcular sus ra-
tios de solvencia, lo que le permi-
tirá una reducción de sus activos
ponderados por riesgo de alrede-
dor de 3.000 millones de euros y
tendrá un impacto positivo en su

solvencia. Según comunicó la en-
tidad financiera a la Comisión
Nacional del Mercado de Valores
(CNMV), el Consejo de Gobierno
del BCE le ha concedido la auto-
rización para aplicar los modelos
A-IRB al cálculo de requerimien-
tos de capital por riesgo de crédi-
to de su cartera minorista (no
pymes), que había solicitado en
enero de 2020.

La autorización permitirá a Uni-
caja Banco aplicar dichos modelos
en el cierre de junio de este año.
La entidad calcula que esta aplica-
ción le supondrá una reducción
de sus activos ponderados por
riesgo de unos 3.000 millones de
euros y que tendrá un impacto po-
sitivo de aproximadamente 200
puntos básicos en las ratios de ca-
pital y de CET 1 fully loaded.

Unicaja Banco reducirá en unos 3.000
millones sus activos ponderados por riesgo
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El parqué

D. S..

José María del Nido Carrasco, a la izquierda, en un acto del Sevilla F. C.
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El presidente de la Diputación de
Sevilla, Fernando Rodríguez Vi-
llalobos, y el alcalde de la locali-
dad sevillana de Los Palacios y Vi-
llafranca, Juan Manuel Valle,
evaluaron ayer, acompañados
por la diputada provincial de Ser-
vicios Públicos Supramunicipa-
les, Trinidad Argota, el estado de
las obras del nuevo parque de
bomberos que la Diputación
construye en la localidad, en una
parcela de dos mil metros cua-
drados cedida por el Ayunta-
miento, junto a la Jefatura de la
Policía Local palaciega.

Para Villalobos, “este parque,
en cuya construcción vamos a in-
vertir 879.000 euros, proceden-
tes del Plan Supera VII, supone
un importante salto de calidad en
la dotación en materia de seguri-
dad para el municipio y su zona
de influencia. Se ganan espacio y
prestaciones, lo que redunda en
un incremento en las garantías de
seguridad ante la emergencia pa-
ra los profesionales y, por lo tan-
to, en eficiencia, eficacia y segu-
ridad en la prestación de este ser-
vicio básico a la ciudadanía”.

Tanto el presidente de la Dipu-
tación como el alcalde palaciego
confirmaron que el avance actual
de la obra del parque está estima-
do en un 98 por ciento y que el
ritmo de las obras va bien.

“Esperamos que dentro de po-
co podamos proceder a la inau-
guración oficial del nuevo par-
que, seguramente para después
del verano’, dijo Juan Manuel
Valle. “Ha habido una amplia-
ción de última hora con respec-
to al presupuesto inicial, que es
lo que va a retrasar la fecha de
entrega de las obras, pero noso-
tros estamos muy satisfechos y
agradecidos a la Diputación por
esta inversión tan importante,
que, efectivamente, nos permite
dar ese salto de calidad con res-
pecto a la atención de la seguri-
dad ciudadana”.

Según explicó Valle, “el actual
parque de bomberos tiene varias
décadas y ya está antiguo, no tie-
ne instalaciones para las mujeres
y no presenta los adelantos nece-
sarios para permitirnos una ope-
ratividad eficiente. Y ahora, gra-
cias a este compromiso cumplido
de la Diputación, vamos a poder
contar con un parque de bombe-
ros de los más modernos de la
provincia y que nos va a permitir
agilizar muchísimo la respuesta a
la emergencia, producida bien en
Los Palacios o en los municipios a
los que atiende en segunda sali-
da. Hay que recordar que en este
tipo de siniestros, el ganar tiem-
po salva vidas”.

Villalobos y Valle mencionaron
también la repercusión directa y
el importante refuerzo que este
parque de bomberos va a tener en
la atención y actuación ante acci-
dentes de tráfico en el eje viario
constituido por la A-4 y la N-IV.

Más seguridad para la zona. Rodríguez Villalobos: “Supone un salto de calidad

en la dotación en materia de seguridad para el municipio y su zona de influencia”

El presidente de la Diputación y el alcalde
de Los Palacios y Villafranca visitan las
obras del nuevo parque de bomberos

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Este parque tendrá

relevancia en los

acidentes de tráfico

de la A-4 y la N-IV

Visita a las obras del nuevo parque de bomberos.

Características
5

3Precisamente, la diputada provincial de
Servicios Públicos Supramunicipales, Trinidad
Argota, ha puesto el acento en el gran valor
estratégico del parque de bomberos de Los
Palacios y Villafranca, ‘al cubrir una zona de
población elevada, con un área de influencia
centrada en el entorno de: Utrera, Lebrija, Las
Cabezas, El Palmar de Troya y El Cuervo,
además de pequeños núcleos poblacionales
dispersos, pertenecientes a diversas pedanías’.
‘El de Los Palacios, es un parque de bomberos
que suma al Sistema en la Provincia sinergias
de operatividad positiva en el área del Bajo
Guadalquivir y, como ya se ha dicho, tiene un
valor fundamental en su acción en rescates de
accidentes de tráfico, al estar ubicado en el eje
determinado por la N-IV y la A-4, viales con
circulación densa de transporte de mercancías’,
ha dicho Argota, quien ha señalado también la

cobertura que hacen los bomberos palaciegos
de incendios rurales e industriales en los
últimos años.
En cuanto a las instalaciones, el edificio
principal del parque estará situado en mitad de
la parcela, con dos cuerpos rectangulares: el
hangar de aparcamiento para vehículos del
parque, en conexión con la zona auxiliar, y la
zona auxiliar, dispuesta en dos plantas: sala de
control, sala de formación, aseos, acceso al
hangar, vestuarios, zona de sucios y limpieza de
equipos, en planta baja; oficinas de guardia y
jefatura, dormitorios, aseos, duchas, cocina,
comedor y gimnasio en planta alta.
Además, el nuevo parque de bomberos contará
con un patio delantero de acceso y salida de los
vehículos a las instalaciones y un patio trasero
de maniobras y prácticas del personal de
bomberos.

Los Palacios, parque de bomberos estratégico
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DESESPERANZA

E
L presidente de la Generalitat y la al-
caldesa de Barcelona han hecho una
demostración vergonzosa de falta de
educación, lo que no tiene nada que

ver con que sea independentista visceral el
primero y prorreferéndum la segunda.

Negarse a recibir al jefe del Estado indica
la mencionada falta de educación, y tam-
bién de respeto, a la más alta autoridad del
Estado. Por no hablar de que el Mobile es

una Feria que supone millones de euros pa-
ra Barcelona y Cataluña, que el Rey la apa-
drina desde su fundación y que, lo cuentan
los del gremio tecnológico, se mantiene en
Barcelona gracias a discretas gestiones de
don Felipe cuando gran parte de los majors
defendían una nueva localización. Colau y
Aragonès se sentaron en la mesa del Rey
después del desplante, pero por lo que se vio
en los telediarios, ni le dirigieron la palabra
ni le miraron a los ojos. Si lo hicieron cuan-
do ya no había cámaras, se sabrá algún día.

Es difícil confiar en una salida honrosa,
efectiva y constitucional para el problema
del independentismo catalán. A medida
que transcurren los días desaparecen los
anclajes de esperanza a los que agarrarse.
A medida que transcurren los días, más in-
quietantes son los avances de los indepen-
dentistas y más incomprensibles las cesio-
nes de quienes tienen la responsabilidad de
defender la legalidad.

Pedro Sánchez ha reconocido en la ca-
dena Ser su cambio de criterio respecto a
los indultos. Explica que ahora cree más
eficaz el perdón para lograr lo que repite
hasta la saciedad, recuperar la conviven-
cia a través del diálogo. Sin embargo, des-
de que salieron los presos con sus pancar-
tas y declaraciones en las que ni por aso-
mo se les ve síntoma de acatamiento de la
legalidad, y de consideración a los catala-
nes que no piensan como ellos, los indul-
tos han hecho aún más difícil la conviven-
cia y han acrecentado los agravios.

La gran noticia es que el mediador entre
Moncloa y la Generalitat se llama… Rodrí-
guez Zapatero. Una broma de pésimo gus-
to. Él fue, como presidente de Gobierno, el
que inició la dinámica que dio alas al inde-
pendentismo al abrir el melón de redactar
un nuevo Estatut, con las consecuencias por
todos conocidas. Si miramos fuera de Espa-
ña, como mediador de Nicolás Maduro y la
oposición lo único que logró fue que la opo-
sición no lo considerara válido para dialo-
gar sobre nada porque había sido abducido
por el dictador, al que el presidente consi-
dera un democrático salvapatrias que sólo
piensa en el bien de los venezolanos.

Ya nos gustaría a millones de españoles
tener motivos para la esperanza. Pero des-
de que los independentistas consiguieron el
indulto, ni un solo día han dado motivos pa-
ra pensar que hay salida para Cataluña. To-
do lo contrario. La falta de consideración
hacia el Jefe del Estado es el último ejemplo.

La gran noticia es que el

mediador entre Moncloa

y la Generalitat se llama…

Rodríguez Zapatero

PALMAS Y PITOS

Metro de Sevilla ha logrado
la mejor nota de los

usuarios de toda su
historia: un notable
alto (8,4). Lo más
valorado es la lim-
pieza de estaciones

y trenes, el funciona-
miento de escaleras y

ascensores, la accesibi-
lidad de las estaciones y la

rapidez de llegada al destino.

JORGE
MAROTO
DIRECTOR DE METRO DE SEVILLA

Los vecinos de las plazas de
Tres Barrios afectados

cada noche de once a
siete de la mañana
de lunes a domingo
por los ruidos de
coches-discoteca

reclaman medidas
contundentes y defini-

tivas para acabar con un
problema desde hace meses

que les impide dormir y descansar.

JOSÉ MEDINA
ARTEAGA
JEFE DE POLICÍA LOCAL DE SEVILLA

UN NUEVO BARRIO
EN LA(S) RAZA(S)

Y
A avisó don Francisco Morales Padrón, en su libro Sevilla y
el río, de la doble personalidad del Guadalquivir, que lo mis-
mo podía ser un amable doctor Jekyll que cubría la ciudad
de brisas saladas y mercancías de ultramar, que un siniestro

señor Hyde en forma de riadas que dejaban sus cañaverales reple-
tos de carroñas y cadáveres insepultos. Sin embargo, las grandes
obras hidráulicas iniciadas a finales del XVIII y continuadas hasta
nuestros días (Perosini, Pastor y Landero, Moliní, Delgado Bracken-
bury…) han ido domesticando al fiero Betis hasta convertirlo, al
menos a su paso por la ciudad, en una tranquila lámina de agua pro-
picia para los amoríos en hidropedal. Esto ha permitido esa coloni-
zación emprendida en las últimas décadas de las orillas del río, con-
vertidas hoy en una mezcla de campo de atletismo, velódromo, ca-
fetín oriental de narguiles humeantes, discoteca hipersonorizada,
WC canino… cualquier cosa menos esa tranquila y sombreada ri-
bera en la que Bécquer soñó su sepultura y de la que sólo queda un
retal en los volterianos Jardines de las Delicias (hasta que el quios-
co El Líbano, claro está, pone sus bafles a pleno pulmón).

El anunciado nuevo barrio en la Avenida de la(s) Raza(s) está
dentro de esta lógica
de la recuperación
fluvial. El proyecto
hay que saludarlo con
esperanza, pues viene
a rematar una zona
del sur de Sevilla que,
pese a la belleza 29 de
su entorno, había
quedado a medio co-

cer, un tanto destartalada. Hoy, el tramo sur de esta avenida, que
ocupa el antiguo camino del Batán, es una mezcla de descampa-
dos y arquitectura industrial regionalista. Un sueño para un urba-
nista. Del proyecto presentado por el Puerto nos interesa todo: la
apertura a la ciudadanía de las instalaciones del muelle –de sus na-
ves y tinglados, de la avenida del Guadalhorce...–, la reconversión
en barrio de lo que hoy son feos baldíos, la promesa des zonas ver-
des (sigan, por favor, con la tradición de la zona de plantar fresnos
y arces)… Pero también nos surgen prevenciones: ¿volveremos a
estar ante un fiasco más? ¿Responderán los nuevos edificios al mo-
delo caja de zapatos, tan rentable como horroroso? ¿Terminará el
muelle de Tablada convertido en un centro comercial más, con un
puñado de franquicias sin alma? ¿Será un lugar de chiringuitos
atronadores, como el Muelle de la Sal? ¿Quedará abandonado co-
mo los jardines que hay bajo el Puente de las Delicias? ¿O sucio y
churretoso como la plaza de la grúa Fairbairn? A los arquitectos
que vayan a intervenir nos permitimos darles un consejo: paseen
antes por la muy cercana calle Lorenzo de Sepúlveda y observen
su modesta pero correcta barriada, tranquila y arbolada, propicia
para la descansada vida. Y, después, mejórenla.

¡Oh, Fabio!

LUIS
SÁNCHEZ-MOLINÍ
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El proyecto del Puerto

hay que saludarlo con

esperanza, pero también

con prevenciones

S
EVILLA ha lucido este fin
de semana con los colores
de la bandera LGTB que,
aunque parezca mentira,

sigue alimentando odios y tensio-
nes. En la ciudad algunos han criti-
cado el gasto absurdo, dicen, de ilu-
minar algunos de los edificios y mo-
numentos con el arcoíris y el lema
Sevilla, ciudad de la diversidad se-
xual. Y es más, la bandera no ha po-
dido proyectarse en la Torre del
Oro, un edificio oficial de la Arma-
da y de titularidad estatal.

¿Y eso por qué? Ya se ha hecho
por otros motivos. Pero la respues-
ta oficial es que el convenio por el
que se rigen este tipo de colabora-
ciones debe estar limitado a activi-
dades relacionadas con su función
de museo naval o bien otras que
permitan apoyar eventos cultura-
les, turísticos, artísticos y de índole
benéfico. Y parece ser que la defen-
sa de la igualdad y la visibilidad de
los gais, lesbianas y transexuales no
cabe en ningún epígrafe. El argu-

mento apela a la Ley 40/2015 de
Régimen Jurídico del Sector Públi-
co pero tiene cierto tufo.

No pudo ser en la Torre del Oro,
la Casa Consistorial, las setas y la za-
pata de la calle Betis cuya ilumina-
ción ha proyectado una imagen
muy potente como capital compro-
metida con la diversidad sexual.
Una iniciativa que con acierto ha
suplido la tradicional cabalgata,
que arrastraba toda la atención y,
hay que reconocerlo, teñía de cier-
ta chabacanería la celebración. El

orgullo es mucho más que esos des-
files. Y en Sevilla hay quienes lo han
entendido y la reivindicación hace
ya unos años que se ha convertido
en un mes donde se invita a pensar
por qué a pesar de los avances lega-
les sigue habiendo opresión.

La muy noble, leal, heroica, invic-
ta y mariana Sevilla acaba de rein-
ventar su marca y el lema de su es-
cudo para añadir mil calificativos
que definen a una ciudad que es
también muy orgullosa y, sobre to-

do, diversa. En la ciudad de las mil
caras deben caber al menos los seis
colores de la bandera que tanto
ofende a algunos. En esa armonía
cromática todos ganaríamos y sería
muy interesante que la reivindica-
ción se hiciera transversal.

Ésa es la perspectiva de un even-
to que ha tenido lugar estos días en
Santa Cruz de Tenerife y en el que
ha participado el concejal Antonio
Muñoz en representación de un go-
bierno que quiere apostar por una
ciudad inclusiva. El éxito del ARN
Culture & Business Pride, así se lla-
ma la cita, es combinar activismo,
con turismo, negocios, cultura y
ocio. Ello hace posible reunir a un
físico nuclear, con un campeón de
patinaje, un escritor, una cantante,
un músico, un empresario, una in-
fluencer y políticos de izquierdas y
de derechas. Un puzle que habla
bien de una ciudad que no sólo de-
muestra ser tolerante y comprome-
tida todos los días del año, igual in-
teligente porque este segmento
mueve un negocio que se traduce
en euros y prestigio y atrae a visi-
tantes de nivel que, probablemen-
te, borren ahora de su lista de viajes
a Hungría y su ley homófoba.

Sevilla se mira en otro espejo y
sólo tiene que desprenderse de
complejos que no deberían ser un
hándicap para nada ni para nadie
que quiera impulsar la ciudad.

En la ciudad de las mil

caras debe haber sitio al

menos para 6 colores y

dejar atrás los complejos

LA SEVILLA DIVERSA
Puntadas con hilo

MARÍA
JOSÉ
GUZMÁN
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